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受　　付 火曜日

担当課 生涯学習課

ＮＯ．
集会所のテレビについて

要望・意見

集会所にテレビを設置しているが、見られない状態。避難所にも指定されているので見
られるように出来ないか。（東部・清水八反・中組の集会所）

対応状況等

吉川町地区懇談会で意見聴取平成30年4月17日

吉川町地区 1

【地域への回答内容】

【教育長】
生涯学習課が管理をしている。今日は課長が来れていないので、現場を確認するよう伝
える。確認次第、支所に連絡をする。

－後日対応－
5.24生涯学習課担当対応。
ブラウン管テレビだが、デジタルチューナーがあるので映る。4月20日現場確認。１ヵ所
のみアンテナが原因で映らなかったため、修繕した。5月10日に３ヵ所の集会所全てで映
ることを確認済。質問者へは、吉川支所長より映ることを連絡済み。



受　　付 火曜日平成30年4月17日 吉川町地区懇談会で意見聴取

担当課 環境対策課

要望・意見

配布資料に、粗大ごみの一部回収を今年の秋から事業として本格的に実地すると書い
てあるが、これは化粧瓶や硬質プラスチック等を普通のごみと同じように出せるというこ
とか。

対応状況等

ＮＯ．
粗大ごみについて

吉川町地区 2

【地域への回答内容】

【環境対策課】
一昨年から2年間、香南市全体で試験回収を実施したので、限られた種類にはなるが本
格的に各地域のごみステーションで出せるようにし、10月のビン・カンの日に開催できる
よう準備をしている。また当番員が必要である。



受　　付 火曜日平成30年4月17日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 3

対応状況等

担当課 防災対策課

【地域への回答内容】

【防災対策課】
現時点ではペットについては検討されていない。犬の大きさによってゲージが合う合わな
いなど出てくると思うし、大型犬だとタワーの上で飼うことも大変になってくるが、どういっ
た対応ができるのかも含めて検討したい。

【市長】
東日本と熊本地震の実績として、ペットのゲージなどの必要性も言われているが、ペット
に対して考慮する余裕がないのが実際の所。今後考えていくべき課題であると思うの
で、他でこんな風にしているなどの情報があれば是非報告して頂きたい。

－後日回答－
【防災対策課】
環境省から出されている「災害時におけるペットの救護対策ガイドライン」等を広報してい
く。
基本は飼い主に責任をもって対応していただくことになる。
→質問者には吉川支所長より連絡。

ＮＯ．
避難所のペット対応について

要望・意見

吉川も随分避難タワーが出来上がり、備蓄品等も少しずつ準備されていると思う。最近
だとペットを飼っている方も増えているが、避難物資の中にゲージ等を置くべきではない
か。



受　　付 火曜日平成30年4月17日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 4

担当課 商工水産課

ＮＯ．
天然色市場について

要望・意見

①天然色市場について、新聞にも指定管理者を外れるという内容で掲載されていたと思
うが、町内に唯一ある販売所で、週末しか開いてなかったが市外からもお客さんが来て
いたし、子どもたちもそこしか買い物に行く所がなかったので、今後どんな形になるのか
教えてもらいたい。

②指定管理者の団体は、香南市に住所や所在地がないといけないなどの決まりはある
のか。

③団体が決まった時、今までの天然色市場とは全く形態が違うようになるかもしれないと
いうことか。例えば、今まで吉川町の人が商品を出していたがそういうことが一切出来な
い、継続することが出来るかわからないということか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【商工水産課】
①新聞にあったとおり、4/1から休止の状態。新しい管理者を4/16から公募しており、
5/15までを期間としているので複数応募があった場合、審査をして会を開き、議会に議
案を提出し承認が得られてからはじめて指定管理者になるので、早くて7/1以降になる。
出来るだけ早く再開をしたい。また今の条例では土日だけの営業となっているが、新しい
管理者の方が日数を増やしたいということであれば条例を改正すれば営業日数も増や
すことが可能なので、決まり次第お知らせしていきたい。

②香南市内でなくても構わない。ただ個人でなく団体であること。

③地元の施設であるし、直販所であるので形態はあまり変わらないと思うが、今までやっ
てきた団体が解散するに至った原因として出品者が減少してきた部分もあるので、限ら
れた地域だけの生産者になると物が限られるので、全体的に広げていきたいと考えてい
る。

【市長】
市の施設なので地元の特産物をというのは基本。そのような形を取れれば一番いいの
ではないかと市としては考えている。



受　　付 火曜日平成30年4月17日 吉川町地区懇談会で意見聴取

吉川町地区 5

ＮＯ．
就農者への支援について

要望・意見

①資料の産業振興の所で新規就農者を応援とあるが、従前の農家の方々をどのように
守り、育てていくのか。施策はあるのか。

②規模拡大にもお金を出しているということだが、高齢者は、お金を借りるにしても年齢
制限や今更規模拡大しにくい所もあると思う。新規の就農者に対しての応援はもちろん
であるが、従前の方に対しての配慮も必要だと配付資料を読んで感じた。

対応状況等

担当課 農林課

【地域への回答内容】

【農林課】
①新規就農者に今回は補助金を厚くしている。ここ2・3年ぐらい見てきた中で、数が少な
いことや資金がなくてハウスが建てられないという状況があり、これからは新規の就農者
にも頑張ってもらいたいということで補助率を上げている。従前の方々については規模拡
大等の施策もある。ただ若い者に対してばかりではない。

②従前の農家の方に関しては中古ハウス等もあり、様々な支援をしている。資料にある
事業の一例はあくまでも、新規事業で拡大をしたことを記載している。また高齢者に限ら
ないが、台風の被害などでハウスがだめになった時に辞めてしまう農家の方もいる。3．
40代の若い人なら再挙という形になるが、高齢者の方はなかなか難しい。そういった方
を増やさないために台風等の災害が起きた時は支援策を手厚くしてきた。30年度からは
制度設計をした中で考えていきたい。



受　　付 火曜日平成30年4月17日 吉川町地区懇談会で意見聴取

担当課 農林課

ＮＯ．
農業委員について

要望・意見

①農業委員について今までは選挙で決めており、今回は委嘱という形であったが、どう
いった基準で選任されたのか聞きたい。

②適正化推進委員は地域性を考慮した方がいいと思うが、農業委員会についてはなくて
もいいのでは。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
①農業委員は今回制度が変わり、今までの実績や地域性、また担当課から挙がってき
た中で、総合的に判断し選任した。今回、適正化推進委員もでき、まだ仕事内容は明確
でないが、耕作放棄地・遊休農地に対する方策を市の職員と共に取り組んで行きたいと
思っている。

②香南市としては地域性を重視した。合併して12年経つが、まだ地元の地域や土地の所
有者がわからない部分等もあるので、それぞれの地域の人の方が詳しく色んなことがわ
かるため考慮した。

吉川町地区 6



受　　付 火曜日

ＮＯ．
保育所の対応について

要望・意見

昨年から孫が1歳児で保育所に通っているのだが、病院に行かなければならない怪我が
2回あった。1つはロッカーのカバン掛けのフックで耳を怪我したのだが、そのフックも何
十年も使ってきた物で、怪我があったにも関わらずその後も同じ物を使っているので買
い換える等の環境整備をしっかりしてほしい。頭を怪我したこともある。
また、もう少し、保護者に寄り添った対応をして欲しい。今薬を持って行く時は紙にメモを
書くようになっているが、目薬に関しては薬とメモを直接所長に預けないといけないとに
なっている。先日担任の先生がお庭にいたのでメモを預け、目薬は子どものカバンの中
に入れていた。その後担任の先生から電話があり、直接所長に目薬を渡していないので
今日は目薬をさしませんでしたと言われた。一言声をかけるなど、もう少し寄り添った対
応してもらいたいので保育士さんにも声掛けしてもらいたい

対応状況等

担当課 こども課

平成30年4月17日 吉川町地区懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【教育長】
非常に参考になった。安全性には気を配ってきたが、小さな子どもはどこに隠れるのか
分からないのでロッカーの中などもう一度点検する必要がある。
もう一つ、寄り添うという話があったが先週教職員総会があり、いろんなレポートにも子ど
も・保護者に寄り添うという言葉がたくさん出ていたが、本当に寄り添えているのか。次の
所属長会でも今日出た話をしたいと思う。薬に関しては子どもが持っていたら誤飲等の
危険性もあるの敏感になっている。アレルギーも含めて。保育所の方で預かり、どういう
時に処方するのか、何かあった際はどこへ連絡したらいいのか細かく書いて下さってい
ると思うが、担任の先生等に話をして頂いたら当然所長に話がないとおかしいので、合
わせて声掛けしておく。

－後日回答－
【こども課】（質問者には保育所から回答済み）
すぐに職員会で対応策を考えて改善しました。ロッカーの中の怪我の元となったフックは
取り除き、古いフックは動かないように接着固定しました。そして、今後も子ども達がロッ
カーには入らないように、指導援助を徹底することを意思統一しました。
　また、薬の取り扱いについては、手渡しを再度お願いし、受け取ったときは声に出して
伝え合っていくことを職員間で周知徹底します。今後も保護者さんや子どもに寄り添うよ
うに努めて参りたいと思います。大変ご迷惑をおかけしました。

吉川町地区 7


